



BVT, Am Tor 9, D-53639 Königswinter

Bundesministerium für Gesundheit  
Herr Jens Spahn  
11055 Berlin

Antw.	Stn.	AE für Min.Nr.:
<b>Ministerbüro im BMG</b>		
Eingang: 23. April 2019		
006080		
PST	ST	L-Reg.zda
Verfügung Abt. 2		
Termin:	Kopie	

*Handwritten signature*

Hauptgeschäftsstelle  
Am Tor 9  
D-53639 Königswinter

Telefon: +49 (0) 2244 9242-7  
Telefax: +49 (0) 2244 9242-99

E-Mail: [info@bvt-online.de](mailto:info@bvt-online.de)  
Internet: [www.bvt-online.de](http://www.bvt-online.de)  
 [facebook.com/BVT.online](https://facebook.com/BVT.online)  
 [twitter.com/BVTonline](https://twitter.com/BVTonline)  
 [youtube.com/user/bvtonline](https://youtube.com/user/bvtonline)

Ihr Zeichen

Ihre Nachricht

Unser Zeichen

HGF/as

Datum

18.04.2019

*Handwritten: CD 24/4*

## Stellungnahme zum Entwurf des Faire-Kassenwahl-Gesetzes – GKV-FKG

Sehr geehrter Herr Bundesminister,

als Minister des Bundesministeriums für Gesundheit, senden wir, der „Bundesverband höherer Berufe der Technik, Wirtschaft und Gestaltung e.V.“ (BVT e.V.), Ihnen in der Anlage unsere Stellungnahme zum Entwurf des Faire-Kassenwahl-Gesetzes – GKV-FKG.

Wir möchten Sie bitten, unsere Stellungnahme bei den weiteren Beratungen zu dem Faire-Kassenwahl-Gesetz zu berücksichtigen.

Vielen Dank.

Mit freundlichen Grüßen

*Handwritten signature of Gerard Wolny*

Gerard Wolny  
Hauptgeschäftsführer

Anlage

### Bankverbindungen:

**Kreissparkasse Köln:** BLZ 370 502 99  
Kontonummer: 035 000 959  
IBAN: DE 95 3705 0299 0035 0009 59  
SWIFT-BIC: COKSDE33

**Postbank Köln:** BLZ 370 100 50  
Kontonummer: 128 635 503  
IBAN: DE 54 370 100 50 012 8635 503  
SWIFT: PBNKDE FF

### Eingetragen:

Amtsgericht Mannheim  
VR 101000



## **Stellungnahme zum Entwurf des Faire-Kassenwahl-Gesetzes – GKV-FKG**

Sehr geehrter Herr Bundesgesundheitsminister,

der Bundesverband höherer Berufe der Technik, Wirtschaft und Gestaltung e. V (BVT) ist ein Spitzenverband für Staatlich geprüfte Technikerinnen und Techniker, Betriebswirtinnen und Betriebswirte sowie Gestalterinnen und Gestalter und bündelt die Interessen und Belange seiner über 19.000 Mitglieder.

Vertreter des BVT sind auch in der sozialen Selbstverwaltung aktiv, um die Interessen der BVT-Mitglieder (Arbeitnehmer wie Arbeitgeber) bei der gesetzlichen Kranken- und Rentenversicherung zu vertreten.

Mit dem Referentenentwurf eines Gesetzes für eine faire Kassenwahl in der gesetzlichen Krankenversicherung (Faire-Kassenwahl-Gesetz – GKV-FKG) beabsichtigen Sie unter anderem die Entmachtung der sozialen Selbstverwaltung. Dieses Vorhaben lehnen wir entschieden ab.

Die Zusammensetzung des GKV-Verwaltungsrats aus Vorstandsmitgliedern der Krankenkassen bedeutet einen Systemwechsel in der gesetzlichen Krankenversicherung und würde perspektivisch das gesamte Krankenkassensystem durchziehen. Durch den geplanten Umbau des wichtigsten Entscheidungsgremiums der gesetzlichen Krankenversicherung, des GKV-Verwaltungsrats, schließen Sie die gewählten Vertreter der Versicherten und Arbeitgeber von den Entscheidungen in der gesetzlichen Krankenversicherung aus.

Dies ist nicht nur ein eklatanter Verstoß gegen den Koalitionsvertrag sondern auch ein absoluter Widerspruch zu Ihren häufig gemachten Aussagen, die Selbstverwaltung stärken zu wollen.

Sehr geehrter Herr Minister, eine starke Selbstverwaltung ist als tragende Säule der deutschen Sozialversicherung unabdingbar. Die Beitragszahler müssen mitentscheiden können, wie ihre Beiträge eingesetzt werden!

Nur durch die Mitarbeit und Gestaltung von Vertretern der Beitragszahler in den Gremien des GKV-Spitzenverbandes wird für eine patienten- und versichertenorientierte Gestaltung des Gesundheitswesens gesorgt. Arbeitgeber- und Versichertenvertreter tragen gemeinsam entscheidend dazu bei, dass praxisnahe gesundheitspolitische Entscheidungen getroffen werden.

Sofern Ihnen die Stärkung der Selbstverwaltung ein ernsthaftes Anliegen ist, fordern wir Sie hiermit auf, die Handlungsmöglichkeiten der Selbstverwaltung zu erhalten und auszubauen.

Mit freundlichen Grüßen

Udo Frackmann  
Vorsitzender des BVT-Bundesvorstands

Gerard Wolny  
BVT-Hauptgeschäftsführer